
◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

・令和５年度　事務局の職員体制について

豊島区案件

（１） 「第33回豊島事業と暮らしの無料相談会」について　　【回覧】

（２）街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について

（３）認知症検診とフレイルチェックについて

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ　　【回覧】

①「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧について(依頼）

② プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について

（５）区民活動推進課からのお知らせ

①豊島区ボランティア指導者救済保険について

② 区政推進活動関係書類の提出について

③町会掲示板助成の申請について

④「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について

⑤「未来戦略推進プラン2023」製本版配布について

⑥ポケット区政概要掲載のお願い

⑦一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 東部区民事務所　２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和５年５月１５日（月）　午後２時～３時２０分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和５年度５月期　　第１地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



出席者

委員 湯田　健一　委員（巣鴨三四丁目清和町会）

鈴木　宏治　委員（巣鴨四丁目協和町会） 渡部　義治　委員（巣鴨三親町会）

出席者 山田　勇　委員（栄和町会） 町田　光子　委員（巣鴨三明町会）

八木　豊雄　委員（巣鴨五丁目大親町会） 田﨑　謙一郎　委員（西巣鴨新田町会）

桐ケ谷　清一　委員（庚申塚町会） 石合　周平　委員（西巣鴨睦町会）

樋口　昌男　委員（西巣鴨四丁目親交町会）

島村　高彦

豊島区民社会福祉協議会　田中　総務課長

井上　区民相談課長

織田　治安対策担当課治安対策担当係長

今井　高齢者福祉課長

佐藤　ごみ減量推進課長

星野 東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 高桑　区民部長 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

水上 自立促進担当課長 植草　沿道まちづくり担当課長

鳥居　幸譽　委員（巣鴨親和町会） 天沼　友一　副委員長（巣鴨五丁目朝日町会）

指出　正明　委員（西巣鴨二丁目町会）

儀武　さとる 池田　裕一

川瀬　さなえ 入江　あゆみ

区

東部区民事務所 山川 ・髙根

欠席者

委　員

常　任
相談役

事務局

古沢　秀明　委員長（折戸協和町会） 福島　敏夫　委員（巣鴨一丁目町会）

岡島　博　委員（江戸橋町会）

常　任
相談役

説明者



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

　　・令和５年度　事務局の職員体制について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　総務課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１． 「第33回豊島事業と暮らしの無料相談会」について　　【回覧】

      （説明：区民相談課長）

（質疑なし）

２．街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について

（説明者：治安対策担当課治安対策担当係長）

質問 （委員）

（特殊詐欺の）犯人からの電話には出ないといっても、犯人かどうかわからない。

回答 （治安対策担当係長）

身に覚えのない番号であったり、怪しい電話には出ないと標記するのが正しいかもしれない。

質問 （委員）

自動通話録音機の貸し出しは警察に余裕はあるのか。私は設置してとても良かった。

回答 （治安対策担当係長）

概ね各署１０台程度在庫がある。今年度も４４０台購入している。警察署間で調整できる。

質問 （委員）

防犯カメラを設置して７年経つので昨年度補助金の申請をしたが、予算の関係でもらえなか

った。他の町会と共同でやっている事業なので、今年はよろしくお願いしたい。

回答 （治安対策担当係長）

承知した。

質問 （委員）

巣鴨から大塚にかけての治安はどうなっているか。以前は巣鴨警察署の方が来て、管内の

犯罪の発生状況等の説明があった。地域の状況を知らせてほしい。

回答 （治安対策担当係長）

巣鴨警察署にご意見を伝える。警察署と区が連携して情報共有をより良くしていきたい。

３． 認知症検診とフレイルチェックについて

（説明者：高齢者福祉課長）

質問 （委員）

認知症は周囲の人が気づくことが重要。それができるようなシステムはないか。

質疑応答要旨



回答 （高齢者福祉課長）

一人暮らしの方だと、高齢者総合相談センターの職員が訪問し、もの忘れ相談等につないだ

りしている。周りで心配な方がいれば高齢者総合相談センターに連絡いただきたい。まずは

知っていただくことを含めての事業であるが、昨年の受診者は対象者の１％くらいだった。医

師会と相談しながら進めていきたい。お気づきの点があればご相談いただきたい。

質問 （委員）

（認知症検診は）80歳以上は対象外か。

回答 （高齢者福祉課長）

対象外であるが、高齢者総合相談センターで無料で医師の相談を受けられる事業をおこなっ

ているので活用いただきたい。また、対象年齢の拡大については医師会と相談しながら順次

進めている。ご意見を踏まえて来年度以降、準備を進めていきたい。

質問 （委員）

本人だけでなく、その夫や妻も気付いていないことが多い。

回答 （高齢者福祉課長）

日常生活では、習慣になっていることは出来ているので、気付きにくいことはあるかもしれな

い。少しでも早く気付く人が増えてほしいということで始めた事業なので、ご相談いただきたい。

質問 （委員）

認知症の治療薬はあるのか。

回答 （高齢者福祉課長）

進行を遅らせる薬は出始めている。ただし、認知症にはいろいろなタイプがあり、薬が効く方、

効かない方がいる。生活習慣も影響するので、薬だけで全て解決するということではない。生

活も含めて支援していくことになる。

質問 （委員）

あと2年後には、60歳あるいは65歳の5人に1人は認知症になるというパンフレットを見た記憶

があるが、それは確かか。

回答 （高齢者福祉課長）

国では、2040年に65歳以上の4人に1人は認知症になる恐れがあると言われている。75歳

以上の後期高齢者の割合が高くなることもあると思われる。豊島区では、1万人くらいが認知

症になる、85歳を超えると3割を超えてくるという推計もでている。

質問 （委員）

受診する科はどこになるか。

回答 （高齢者福祉課長）

簡単な検査では、豊島区には認知症の診断ができる内科の医師がいる。まずはそちらを受

診いただければと思う。確定的な診断をするにはMRI等による検査を受けることが確実である。

質問 （委員）



地域包括支援センターとの関わりはないのか。

回答 （高齢者福祉課長）

地域包括支援センターでも相談を受け付けている。状況に応じて相談いただければと思う。

４．ごみ減量推進課からのお知らせ　　【回覧】

①「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧について(依頼）

② プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について

（説明者：ごみ減量推進課長）

質問 （委員）

町会の役員会等に出前説明会に来てもらう場合、どちらに依頼すれば良いか。説明時間は

どれくらいか。

回答 （ごみ減量推進課長）

ごみ減量推進課プラスチック分別収集グループにご連絡いただきたい。土曜日、日曜日でも

要望にお応えしたい。説明時間は相談に応じている。役員会の冒頭３０分間、１０分間等細か

い要望に応じながら実施している。

質問 （委員）

回覧を配る時期には町会の役員も知識を持っていた方が良いと思うが・・・。

回答 （ごみ減量推進課長）

相談いただければ区民説明会の前でも説明にお伺いすることは可能である。

質問 （委員）

プラスチックを資源として出すときにきれいにするのが大変である。きれいにできないときは

燃やすごみで出して良いことを強調してほしい。

回答 （ごみ減量推進課長）

プラスチックの資源回収はきれいなものを集める。汚れのとれないもの、中味の残っている

ものは、燃やすごみとして出していただくルールにしている。区民説明会ではそういう資料

も用意しているので詳しく説明していきたい。

質問 （委員）

プラスチックは軽いので風等で飛散し、町を汚してしまう。何か工夫はないか。

回答 （ごみ減量推進課長）

対策として、現在も使用しているカラス除けのネットを活用いただければと思う。

質問 （委員）

文京区では専用のネットを用意しているようだが、豊島区にはその考えはないか。

回答 （ごみ減量推進課長）

今のところ、カラス除けのネットでの対応をお願いしている。

質問 （委員）

燃やすごみのネットと資源回収用のネットを分けた方が出す方もわかりやすいのではないか。



回答 （ごみ減量推進課長）

プラスチック資源の回収日は段ボールの回収日と同日なので、燃やすごみの回収日とは別に

なる。

質問 （委員）

燃やすごみの収集時間が以前よりも遅くなった。午前中には収集にきてほしい。

回答 （ごみ減量推進課長）

どういう状況か確認する。なるべく遅くならないように心がけている。

質問 （委員）

カラス除けのネットは、管理を集積所の前の家にお願いしている。収集日が増えると手間も

増えてしまう。びん・缶・ペットボトルの回収日にトレイの回収があるが、トレイはネットの袋に

入れている。その方式が良いのではないか。

回答 （ごみ減量推進課長）

トレイ、ボトルはプラスチックなので、資源として回収する。びん・缶・ペットボトルの日ではな

なくなる。ネットの袋も基本的になくなることになる。トレイ、ボトルその他プラスチックを一緒

の袋に入れて出してもらうことになる。ルールが変わりご負担をかけてしまい申し訳ないが、

ご理解いただきたい。

５．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

① 豊島区ボランティア指導者救済保険について

② 区政推進活動関係書類の提出について

③ 町会掲示板助成の申請について

④ 「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について

⑤ 「未来戦略プラン2023」製本版配布について

⑥ ポケット区政概要掲載のお願い

⑦一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度５月期 第２地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年５月８日（月） 午前１０時００分～１１時００分 

開催場所 帝京平成大学池袋キャンパス内集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）令和５年度 事務局の職員体制について 

（２）「つながるサロン」案内チラシの回覧について  

2．豊島区案件

（１）「第 33 回豊島事業と暮らしの無料相談会」について 

（２）街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について 

（３）認知症検診とフレイルチェックについて       

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ          

 ①「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧に

ついて 

  ②プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施

について 

（５）区民活動推進課からのお知らせ         

  ①豊島区ボランティア指導者救済保険について 

  ②区政推進活動関係書類の提出について 

  ③町会掲示板助成の申請について 

  ④「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について 

  ⑤「未来戦略プラン 2023」製本版配布について 

  ⑥ポケット区政概要掲載のお願い 

  ⑦一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について 

（６）町会連合会からのお知らせ                    

町連だよりについて               

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

岡部 俊夫  委員長 （上池袋東雲町会） 

林 総一郎  副委員長（上池袋昭和町会） 

岩谷 哲夫  代理委員（宮仲町会） 

菊池 章二  委員  （北大塚伸和町会） 

石原  裕  委員  （池袋東一町会） 

小峰  博  委員  （上池袋町会） 

武石 雅彦  委員  （上池袋三丁目町会） 

亀山 孝安  委員  （上池袋池八町会） 

内田 勇二郎 委員  （東池袋一丁目中央町会） 

石川 宜司  委員  （東池袋南大塚仲町会） 

野口 英男  委員  （東二町会） 

高野 俊晴  委員  （新東一町会） 

竹下 友康  委員  （東池袋東和町会） 

大関 義明  委員  （東池袋サンシャイン町会） 

小澤 良子  委員  （東池袋中部町会） 

武内  巧  委員  （東池袋四丁目南町会） 

説明者 

豊島区民社会福祉協議会 田中 総務課長 

シルバー人材センター 栗原 事務局長 

井上 区民相談課長 

三國 治安対策担当課長 

今井 高齢者福祉課長 

佐藤 ごみ減量推進課長 

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局長

常 任 

相談役 

竹下 ひろみ 

星 京子 

地区担

当課長 
安達 子育て支援課長 

区 

高際 区長  

髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員 
服部 洋司  委員  （池袋東口本町会） 

染谷 栄一  委員  （北大塚上池袋宮新町会） 

常 任 

相談役 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・中丸 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）令和５年度 事務局の職員体制について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質疑応答なし 

（２）「つながるサロン」案内チラシの回覧について

（説明：シルバー人材センター 事務局長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）「第 33 回豊島事業と暮らしの無料相談会」について 

（説明：区民相談課長）

質疑応答なし 

（２）街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について  

   （説明：治安対策担当課長） 

質疑応答なし 

（３）認知症検診とフレイルチェックについて 

（説明：高齢者福祉課長） 

質疑応答なし 

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ          

  ①「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧について

  ② プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について 

(説明：ごみ減量推進課長) 

質疑応答なし 

（５）区民活動推進課からのお知らせ         

  ① 豊島区ボランティア指導者救済保険について 

 ② 区政推進活動関係書類の提出について 

 ③ 町会掲示板助成の申請について 

 ④「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について 

  ⑤「未来戦略プラン 2023」製本版配布について 

  ⑥ ポケット区政概要掲載のお願い 

  ⑦ 一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 
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（６）町会連合会からのお知らせ  

  町連だよりについて 

（説明：町会連合会事務局長）

質疑応答なし 



- 1 - 

会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度５月期 第３地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年５月１２日（金） 午後２時００分～３時３０分 

開催場所 池袋第３区民集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）池袋消防署からのお知らせ

（２）令和５年度 事務局の職員体制について

2．豊島区案件

（１）「第 33回豊島事業と暮らしの無料相談会」について
（２）街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について 

（３）認知症検診とフレイルチェックについて 

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ 

  ①「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧

について 

  ②プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施

について 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

  ①豊島区ボランティア指導者救済保険について 

  ②区政推進活動関係書類の提出について 

  ③町会掲示板助成の申請について 

  ④「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について 

  ⑤「未来戦略プラン 2023」製本版配布について 

  ⑥ポケット区政概要掲載のお願い 

  ⑦一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について 

（６）町会連合会からのお知らせ 

  町連だよりについて 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

外山 克己 委員長 （池袋御嶽町会） 

加藤 竹司 副委員長（西池袋一丁目町会） 

岸野 俊六 委員  （西池袋南町会） 

齋藤 泰子 委員  （西池袋丸山町会） 

浅川 清雄 委員  （西山町会） 

戸澤 佳子 委員  （池袋二丁目曙町会） 

岸本 明  委員  （池袋二丁目原町会） 

佐藤 正敏 委員  （池袋二丁目親睦町会） 

手塚 忠男 委員  （池袋二丁目恵比寿町会） 

仙浪 博一 委員  （池袋仲町会） 

兼村 仁  委員  （池袋二丁目南町会） 

佐藤 智重 委員  （池袋三丁目北町会） 

木内 晴一 委員  （池袋三丁目親交町会） 

平田 光子 委員  （池袋四丁目町会） 

玉川 洋子 委員  （池袋四丁目西町会） 

説明者 

池袋消防署 對馬 地域防災担当係長

豊島区民社会福祉協議会 田中 総務課長

井上 区民相談課長

三國 治安対策担当課長

今井 高齢者福祉課長

佐藤 ごみ減量推進課長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 

小林 弘明 

芳賀 竜朗 

中澤 まさゆき 

地区担

当課長 
秋山 放課後対策課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 岡 弘之  委員  （池袋三業町会） 

常 任 

相談役 

西山 陽介 

芳賀 竜朗 

清水 みちこ 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・井上 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）池袋消防署からのお知らせ

（説明：池袋消防署 地域防災担当係長）

質疑応答なし 

（２）令和５年度 事務局の職員体制について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）「第 33 回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

（説明：区民相談課長）

質疑応答なし 

（２）街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について 

 （説明：治安対策担当課長） 

質問（委員） 

 防犯カメラ助成について、今も町内パトロールを行うことが助成の条件になっている

か。 

回答（治安対策担当課長） 

 東京都の補助事業とリンクしており、パトロールや清掃実施の要件が付いている。ここ数

年はコロナの状況なので東京都もそこまで厳格に確認していないと思うが、引き続き要

件となっている。 

質問（委員長） 

 防犯カメラを警察の方に見ていただく時に付けている記録簿の保管期間は決まっている

か。 

回答（治安対策担当課長） 

 記録簿については町会ごとに決めてもらっていい。2～3年あれば問題ない。 

質問（委員） 

 雨の日に防犯カメラの照会に警察の人が来て、セットでパソコンを貸す時、入れている

袋がびしょびしょで帰ってくる、袋がなければパソコンが濡れてしまう。 

回答（治安対策担当課長） 

 捜査とはいえ気遣いが足りないところがあると思う。所管する生活安全総務課に伝えて

おく。 

質問（委員長） 

 防犯カメラの記録の種類によっては、無線でデータを送ることができるのではないか。

パソコンを持ってくる刑事さんもいる。 

質問（委員） 

 警察がパソコンごと貸してほしいということもある。3日ほどで返却されるが、何かあ

ると困る。 

回答（治安対策担当課長） 
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 最近のものは Wi-Fi でできるが、古いものは直接操作が必要である。何かあれば情報提

供してほしい。 

意見（委員） 

 他府県の警察も調査にきている。難しいかもしれないが、町会からの希望を広く共有し

てもらいたい。 

回答（治安対策担当課長） 

 上司にも報告し、なるべく広く共有していきたい。 

（３）認知症検診とフレイルチェックについて 

（説明：高齢者福祉課長） 

質問（委員） 

 今回の検診は、70・75・80 歳が対象とのことだが、80 歳以上の人はないのか。 

回答（高齢者福祉課長） 

 今回のフレイルチェックの年齢は医師会と相談して 80 歳までとした。80 才以上の人に

ついては、高齢者総合相談センターで、無料でご相談受けることができるので、そちら

を活用いただけたらと思う。 

質問（委員長） 

 フレイルチェックで、区民ひろばに置いてある機器は、年齢関係なく使用できるのか。 

回答（高齢者福祉課長） 

 区民ひろばは色々な測定機器が置いてあるので、ご自身の状態のチェックに利用してい

ただければと思う。 

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ 

  ①「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧について 

  ②プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について 

（説明：ごみ減量推進課長） 

質問（委員） 

 外国人への対応はどのように考えているか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 英語、中国語、韓国語に対応した多言語の資源回収に関するパンフレットを用意した。ホ

ームページでも見られる。また、スマホでは、7月にリリース予定の多言語対応の分別ア

プリを開発中である。 

質問（委員） 

 外国人に部屋を貸す住宅仲介業者に対して、ゴミの分別や廃棄の説明をすることを義務

付けできないのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 区内不動産団体と情報提供や意見交換を行っているところである。義務付けまでできる

がどうかについては、意見交換を重ねたい。 

意見（委員） 

 不動産団体とも連携して外国人にもしっかりと説明する必要がある。行政の仕事である。

意見（委員） 

 外国人は町会員でない方も多いため周知をしっかりと行ってほしい。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 ゴミに関する問題等について、あらゆる方法で、関連団体との意見交換や周知を重ねてま

いりたい。 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 
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  ①豊島区ボランティア指導者救済保険について 

  ②区政推進活動関係書類の提出について 

  ③町会掲示板助成の申請について 

  ④「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について 

  ⑤「未来戦略プラン 2023」製本版配布について 

  ⑥ポケット区政概要掲載のお願い 

⑦一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 

（６）町会連合会からのお知らせ 

  町連だよりについて 

（説明：町会連合会事務局長） 

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度５月期 第４地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年５月９日（火） 午後２時００分～３時４０分 

開催場所 豊島区役所３階 区政連絡会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）目白警察署からのお知らせ

（２）令和５年度 事務局の職員体制について

2．豊島区案件

（１）「第 33 回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

（２）街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について 

（３）認知症検診とフレイルチェックについて 

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ 

  ①「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧

について 

  ②プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施

について 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

  ①豊島区ボランティア指導者救済保険について 

  ②区政推進活動関係書類の提出について 

  ③町会掲示板助成の申請について 

  ④「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について 

  ⑤「未来戦略プラン 2023」製本版配布について 

  ⑥ポケット区政概要掲載のお願い 

  ⑦一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について 

（６）町会連合会からのお知らせ 

  町連だよりについて 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 



- 2 - 

出席者 

委 員 

中村 孝太  委員長 （柳下会） 

安井 祐司  副委員長（雑司が谷一丁目東部町会） 

田島 正男  委員  （池袋通西睦町会） 

當麻 強   委員  （南池袋一丁目町会） 

磯貝 徹二  委員  （南池袋二三四町会） 

津村 正信  委員 （光和会）

宮城  敏男  委員  （池袋東口親和町会） 

大久保 達司 委員  （青葉会） 

嶋﨑 武男  委員  （池袋日出町会） 

重田 軍司  委員  （上り屋敷町会） 

戸張 康健  委員  （雑司が谷一丁目町会） 

髙野 れい子 委員  （雑司が谷二丁目町会） 

松岡 和明  委員  （雑司が谷三丁目町会） 

説明者 

目白警察署 山﨑 警部補

豊島区民社会福祉協議会 田中 総務課長

井上 区民相談課長

織田 治安対策担当係長

今井 高齢者福祉課長

佐藤 ごみ減量推進課長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 
磯 一昭 

地区担

当課長 
江野澤 地域まちづくり課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 

常 任 

相談役 
林 二葉 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・小澤 



- 3 - 

質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質問（委員） 

 ナンバーディスプレイとナンバーリクエストについて、５月１日から無料になるとのこ

とだが、こちらから電話をして申し込まないと無料にならないのか。 

回答（警部補） 

 そのとおり。申し込まないと無料にはならない。 

意見（委員長） 

 今の話の件について、資料がほしい。 

回答（警部補） 

 今回は準備が間に合わなかったが、完成次第、区政連絡会にて配布する。 

（２）令和５年度 事務局の職員体制について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質問（委員） 

 毎年助成金を申請している。月末が毎年締め切りかと思うが、今年度の案内はいつ届く

のか。 

回答（総務課長） 

 近年、区政連絡会でのご案内はせず、直接ご案内を送付させていただいている。まだ送

付されていないようだが、今年度も実施する。 

2．豊島区案件 

（１）「第 33 回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

（説明：区民相談課長）

質疑応答なし 

（２）街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について 

 （説明：治安対策担当係長） 

質問（委員長） 

 防犯カメラの保証期間は概ね７年間とのことだが、各町会が防犯カメラをつけ始めてか

ら５年くらい経つ頃だと思う。保証期間が切れて更新する場合も補助金が出るのか。 

回答（治安対策担当係長） 

 ７年という保証期間はメーカーによって相違があるかもしれないが、7年経過後もハード

ディスク等を更新してカメラはそのまま使いたいとなると、メンテナンス費用が発生し

てしまうため、区の補助金の制度をご活用いただけたらと思う。機器の寿命もあるので、

7年ほどで新しくする場合も助成の対象である。 

質問（委員長） 

 ＳＤカードがささっているカメラがあると思うが、近年は Wi-Fi で飛ばして、そのまま

無線で警察も見ることができると聞いた。防犯カメラも進化していると思うので、もし今

の防犯カメラが故障した際は、そういった機種に変えることもできるか。 
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回答（治安対策担当係長） 

 そのとおりである。現時点では、犯罪があった際には防犯カメラを見せてくださいと警察

が訪ねてくると思うが、Wi-Fi で飛ばして映像が確認できるようになると町会様の負担が

少なくなる他、警察もよりスピーディーに対応できるようになる。ぜひご検討いただけれ

ばと思う。 

（３）認知症検診とフレイルチェックについて 

（説明：高齢者福祉課長） 

質問（委員） 

 今回の検診は、70・75・80 歳が対象とのことだが、80 歳以上の人はどうすればよいの

か。 

回答（高齢者福祉課長） 

 高齢者総合相談センターで無料の相談を利用できるので、そちらをご活用いただけたら

と思う。 

質問（委員） 

 80 歳以上も対象にすればよいのではないか。 

回答（高齢者福祉課長） 

 医師会の先生方とも相談して対象者を決めた。まずは認知症の普及啓発という観点で当

事業が始まっており、徐々に対象年齢をあげてきているところである。そのようなご意見

があることを踏まえて、次年度以降どうするか医師会とも話し合っていきたい。 

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ 

  ①「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧について 

  ② プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について 

（説明：ごみ減量推進課長） 

意見（委員） 

 プラスチックの分別については、色々な説明会を実施いただいていると思うが、当町会

の清掃部長もよく理解していなかった。チラシが分かりにくいと感じる。できるだけわ

かりやすく、啓蒙活動をしていただきたいと思う。ホームページを見ることができない

人もいるし、区民説明会に行けない人もいるので、本当にわかりやすくチラシ作りをし

てほしいと思っている。「こういう風に捨てる」とひと目でわかる資料を配布してほし

い。そうしないと、混乱が生じると思う。 

回答（ごみ減量推進課長） 

わかりやすいというのが一番大事だと感じている。工夫をして、改善を図っていきたいと

思う。町会の清掃担当者向けの説明会を７月に予定しているので、重ねてご説明したい。

また、町会の役員会等に課の担当者が伺って説明をするという出前説明会もやっている

ため、お声がけいただければと思う。 

質問（委員） 

 プラスチック回収は週に何回予定しているのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 現在モデル事業で行っている地域と同じで、週に１回回収することになる。紙・布・ダン

ボールと同じ日にプラスチックも回収する。 

質問（委員） 

 紙・布・ダンボールを回収する業者が一緒に回収するのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 別の業者が回収する。 

意見（委員） 
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 町会内でモデル事業をやっていただいた家庭から、週に１回の回収ではあまりにも少な

いとの声があがった。プラスチックのごみは相当出るようだ。予算の関係もあるとは思う

が、先々でも良いので、週に２回くらいはお願いしたい。家庭内にごみが溜まってしまう

ことになるという意見が出たので、そのあたりのご配慮もいただけたらと思う。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 プラスチックは軽いけれどもかさばるという特徴がある。週に１回の回収だけでは、かな

り溜まってしまうとは思う。しかし、他自治体の状況や、においが出ないという衛生上の

観点も踏まえると、週に１回の回収で考えている。 

質問（委員） 

 プラスチックを分別すると燃えるごみが減るので、燃えるごみが週１回でもよいのでは

ないか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 燃えるごみについてはにおいがでるが、プラスチックはそうではないということで、プ

ラスチックを週 1回の回収としている。プラスチック回収の回数を増やしてほしいとい

う声は他でもいただいているので、今後の検討課題である。 

質問（委員） 

 町会への還元はあるのか。現在、紙の回収については還元があると思う。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 新聞・雑誌などの集団回収についての還元は従前どおり行うが、プラスチック回収は行

政で行うため、残念ながら町会への還元金はない。 

質問（委員） 

 プラスチック回収は、販売業者に責任はないのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 プラスチックの資源循環を促進するための法律があり、それにより各企業がなるべくプ

ラスチックを使う量を減らすなど、努力をしているところであると感じている。その法

律の中で、市区町村にも資源回収・分別回収を行うことが努力義務だと規定されている

ため、豊島区もプラスチックの資源回収を始めることとなった。 

意見（委員長） 

 賃貸アパートに住む人など、町会の回覧版を見る機会がない方がいる。そういう人にも

徹底的に周知しないと、10 月からの実施がかなり厳しいと思う。必ず全戸にチラシを配

布してほしい。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 まさに、周知が肝だと思っている。パンフレットの全戸配布に加えて、ホームページ・

Twitter の活用、イベントでの周知等、地道にやっていきたいと思う。 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

  ①豊島区ボランティア指導者救済保険について 

  ②区政推進活動関係書類の提出について 

  ③町会掲示板助成の申請について 

  ④「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について 

  ⑤「未来戦略プラン 2023」製本版配布について 

  ⑥ポケット区政概要掲載のお願い 

⑦一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

 「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について、社会福祉協議会が似たような事業

を行っているが、同じものなのか。 
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回答（区民活動推進課長） 

 別物である。それぞれ同じような事業を行っているため、内容をご確認いただき、自分

にあったものを選んでいただけたらと思う。 

（６）町会連合会からのお知らせ 

  町連だよりについて 

（説明：町会連合会事務局長） 

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度５月期 第５地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年５月１１日（木） 午後２時００分～３時３０分 

開催場所 雑司が谷地域文化創造館 多目的ホール 

案件 

1．他機関案件 

（１）目白警察署からのお知らせ

（２）令和５年度 事務局の職員体制について

2．豊島区案件

（１）「第 33 回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

（２）街頭防犯カメラ設置等にかかる補助じぎょうの説明について 

（３）認知症検診とフレイルチェックについて 

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ 

  ①「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回答 

について 

  ②プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施 

について 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

  ①豊島区ボランティア指導者救済保険について 

  ②区政推進活動関係書類の提出について 

  ③町会掲示板助成の申請について 

  ④「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について 

  ⑤「未来戦略プラン 2023」製本版配布について 

  ⑥ポケット区政概要掲載のお願い 

  ⑦一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について 

（６）町会連合会からのお知らせ 

  町連だよりについて 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

堀江 久男  委員長 （東目白自治会） 

芳賀 英俊  副委員長（高田中央町会） 

杉岡 敏弘  委員  （東目白本町会） 

佐藤 義夫  委員  （高田一丁目町会） 

鈴木 英三  委員  （東目白坂下睦会） 

高橋 藤男  委員  （高田三丁目町会） 

本橋 友治  委員  （東目白千登世町会） 

髙木 小太郎 委員  （目白二丁目町会） 

大黒 智恵  委員  （目白東町会） 

小野 賢一郎 委員  （目白三丁目町会） 

森  茂治  委員  （目白山紫町会） 

説明者 

目白警察署 山﨑 警部補

豊島区民社会福祉協議会 田中 総務課長

井上 区民相談課長

織田 治安対策グループ係長

今井 高齢者福祉課長

佐藤 ごみ減量推進課長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局長 

常 任 

相談役 

高橋 佳代子 

松下 創一郎 

地区担

当課長 
河野 住宅課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 小野 賢一郎 

常 任 

相談役 
塚田 ひさこ 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・元川 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質問（委員長） 

ふれあいポリスは土曜・日曜日でもいいのか。 

回答（警部補） 

一存では決められないので署に戻って相談してからになる。制約があるかもしれないが

時間があうようであれば、積極的に対応したいと考えている。 

（２）令和５年度 事務局の職員体制について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）第 33 回豊島事業と暮らしの無料相談会について

（説明：区民相談課長）

質問（委員長） 

 毎年実施しているのか。 

回答（区民相談課長） 

 １年に 1回実施である。コロナ過は中止していた。昨年は秋に実施したが、今年は春に

実施する。 

（２）街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について 

 （説明：治安対策グループ係長） 

質問（委員） 

 電気代も結構な金額になる。電気代の補助はないのか。 

回答（治安対策グループ係長） 

 今のところはないが、いただいたご意見は参考にしたい。 

（３）認知症検診とフレイルチェックについて 

（説明：高齢者福祉課長） 

質問（委員長） 

 70・75・80 歳以外は申請すればいいのか。 

回答（高齢者福祉課長） 

80 歳までの方はご連絡いただければ、書類を送る。 

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ 

  ①「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧について 

  ② プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について 

（説明：ごみ減量推進課長） 
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意見（委員長） 

 町会に入っている人は情報を得られるが、地域の半数以上の未加入世帯の人達に、いか

に理解してもらうかが大事である。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 周知が肝になってくる。町会に加入されている方は回覧等の方法もあるが、それ以外の

方にどのようにお届けするかあらゆる方法を考えている。例えばイベントでの周知、

Twitter や SNS を活用して区のホームページに誘導し紹介するとか、広報としまの全戸

配布による周知を続けていくなど様々な方法を考えている。 

意見（委員長） 

 ワンルームに住んでいる人のプラスチックごみの出し方が心配だ。 

意見（委員） 

 うちの周りは外国人も多く住んでいる。カメラが真上に設置してあるのに、出してはい

けない時間等にごみを置いていくマナーが悪い方もいる。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 外国人の方にどう伝えるかは課題になっている。ホームページは外国語でもご覧いただ

けるし、動画は言葉がわからなくても理解してもらえるところがあるため周知していき

たい。また、ゴミ分別アプリの準備を進めている。 

質問（委員） 

 シェアハウスには指導しているのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 個別にアプローチはしていない。ポストが独立していれば広報物が各世帯分届けられ

る。 

質問（委員） 

 不動産業者にはどう指導しているのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 指導ではないが、集合住宅対策を考えている中で、区内２つの不動産団体と情報提供し

ながら随意時意見交換している。 

質問（委員） 

 小さなアパートもたくさんあるが、小さな不動産会社にも指導していくべきでは。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 意見交換の中でいい方法がないか探っていきたい。ごみの保管庫があるようなアパート

はよいが、そうでない場合は集積場の状況とあわせてご連絡いただき、個別対応にな

る。 

質問（委員） 

 業務ビルへの指導は行われているのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 事業系のごみは、区の収集とは別で、民間の事業者が回収している。その中で大規模な

事業所については、定期的にチェックを行っている。 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

①豊島区ボランティア指導者救済保険について 

  ②区政推進活動関係書類の提出について 

  ③町会掲示板助成の申請について 

  ④「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について 

  ⑤「未来戦略プラン 2023」製本版配布について 

  ⑥ポケット区政概要掲載のお願い 

  ⑦一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について 
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（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

 防災訓練で救援センターの手伝いの人がけがしたときは保険が適応されるか。 

回答（町会連合会事務局長） 

このボランティア指導者救済保険ではなく、防災危機管理課の方の保険でカバーできる

と思われる。 

質問（副委員長） 

 施設の Wi-Fi 環境の推進はどうなっているか。 

回答（区民活動推進課長） 

 ここ地域文化創造館に関しては Wi-Fi があり、区民ひろばについても今年度から環境が 

整っている。区民集会室についてはまだ入っていない。 

質問（副委員長） 

区の施設の Wi-Fi 環境が整備されなければ Zoom 等は難しいのではないか。 

回答（区民活動推進課長） 

区の施設全てに Wi-Fi があるわけではないので、それぞれの施設の利用者の声も聞きな

がら検討していきたい。 

（６）町会連合会からのお知らせ 

町連だよりについて 

（説明：町会連合会事務局長） 

質疑応答なし 
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認知症検診とフレイルチェックについて

会　議　録

令和5年度　5月期　第六地区区政連絡会

西部区民事務所

令和5年5月10日（水）　　午前10時00分～12時08分

附属機関又は
会議体の名称

長崎第三区民集会室

事　務　局
（担当課）

開催日時

西部区民事務所からのお知らせ

公開の
可否

会　議

会議録

案　　　件

目白警察署からのお知らせ

事務局の職員体制について

「第33回豊島事業と暮らしの無料相談会」について【回覧】

街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について

ごみ減量推進課からのお知らせ

（1）「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧
　　　について(依頼）【回覧】



町　会
連合会

地区連絡
担当課長

欠席 委員

三國 治安対策担当課長

事務局
区民部長

柴 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

委　員

三嶋　日出光　副委員長（千早一丁目町会）

目白警察署 大井 警部補

井上 区民相談課長

佐藤 ごみ減量推進課長

目白警察署 伊藤 課長

説明者

足立　憲昭　委員長（長崎三丁目町会）

森田　晴久　委員（目白協和会）

蕪木　文昭　委員（長崎一丁目町会）

足立　 隆　委員（南長崎二丁目町会）

樋口　冨士雄　委員（長崎二丁目町会）

土屋 光 委員代理 中嶋 拓（南長崎一丁目みどり会）

池田 好雄　委員（西池袋四丁目町会）

大山　誠一　委員（西池袋四丁目自治会）

出席者

豊島区長

池袋消防署　佐藤 長崎出張所長 豊島区民社会福祉協議会 田中 総務課長

藤澤　愛子 北岡　あや子

民井 介護予防・認知症対策係長

目白警察署 山崎警部補

小澤　生活福祉課長 （補）後閑　教育施策推進担当課長心得

中山　よしと 原田　たかき

常　任
相談役

西部区民事務所　地域振興係長 地域振興係係員

土屋　光　委員（南長崎一丁目みどり会）　※代理出席あり



【区内関係機関案件】

1．池袋消防署からのお知らせ

質問 （委員）

回答 （池袋消防署 長崎出張所長）

質問 （委員）

回答 （池袋消防署 長崎出張所長）

質問 （委員）

回答 （池袋消防署 長崎出張所長）

質問 （委員）

回答 （池袋消防署 長崎出張所長）

質問 （委員）

回答 （池袋消防署 長崎出張所長）

質問 （委員）

回答 （池袋消防署 長崎出張所長）

（説明：池袋消防署 長崎出張所長）

　アネックスビルの1～2階部分を仮庁舎として活用させていただくということで、今のところ11月
7日に運用開始予定になっています。工事期間は２年以上かかってしまいます。

　仮庁舎の件だが、私どもはきちっとしたかたちでお聞きしたことはない。日時だとか、どのくら
いで戻ってくるのか、その辺を詳しく説明してほしい。

　そのへんのところは署へ戻って、再確認します。

　裏に職員庁舎（宿舎）があって現在は全部空き室になっているが、そこも含めての再開発になる
のか。

　そこも含めての工事になります。出張所の上は家族寮と、待機・防災人宿舎が併設されます。

　仮庁舎には救急車も置いておくのか。

　置いておきます。

　近隣への説明はこれからやるということですね。

質疑応答要旨

　キチッとした説明を行っているのか。きつい言い方をすると「説明しているはずだ」というのは
合点がいかない。空き家になって隣近所の住民は迷惑している。対応しているのであれば我々の耳
にも入ってくるはずだが、どうなっているのか。

　近隣の方々には説明をしているということで、話を引き継いでいるのですが。

　いつ移転するのか。

　11月7日です。



意見 （委員）

意見 （委員）

回答 （池袋消防署 長崎出張所長）

2．目白警察署からのお知らせ

挨拶 （目白警察署 課長）

質問 （委員）

回答 （目白警察署 課長）

【豊島区案件】

１．「第33回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

質問 （委員）

（説明：目白警察署 課長・警部補）

　ＮＴＴ東日本の管轄でということです。

質疑なし

　今の話は、聞いたら答えをすぐに戻してください。

3．事務局の職員体制について

　最初にＮＴＴのナンバーディスプレイ、ナンバーリクエストのサービスが無料になっています。
これは、詐欺の電話が掛かってきても、番号が表示される、または、非通知の番号は呼び出し音が
鳴らないというサービスです。知らない番号であれば出る必要はなく、被害防止につながります。
ＮＴＴ東日本の０１２－７２２－４５５に申し込むと、無料でサービスが受けられます。

　もう一つ、ナンバーディスプレイのサービスを受けていることが前提ですが、電話が掛かってき
た場合に、その通話内容が特殊詐欺のものかどうかを検知する、ＮＴＴのＡＩシステムでのサービ
スがあります。この特殊対策サービスも5月1日から無料です。ただし、申し込みの人数が５千人に
到達次第、受付が終わるそうです。全員が受けられるという話ではないので、「この人は騙されや
すいかもしれないな」という方がいらっしゃったら、声をかけていただければと思います。

　ＡＩが特殊詐欺かどうかを検知するシステムという特殊対策サービスの申し込み枠で、5千人とは
どのレベルでの単位か。

　消防署があることが、地域としてそんなに直接的なメリットではないが、それをメリットに変え
るようなものにしていかなければいけないと思う。上部とも相談して、至急対応されたい。

　署に持ち帰って至急対応させていただきます。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（説明：区民相談課長）

　4月1日付けで目白警察署の生活安全課長を命ぜられました。今日は特殊詐欺の関係でお願いがあ
りまして、参りました。特殊詐欺事件は1年間平均で約1万3千件、被害額にすると約380億円の被
害が全国で発生しています。警視庁もこの件を最重要課題として捉えて、区役所はもちろんのこ
と、町会の皆さんと連携して、様々な対策を執っているところです。今日は、新しい対策が5月1日
から行われていますので、紹介をさせていただきます。急遽実施されたものですから資料を用意し
ておりませんので、口頭で説明いたします。

（説明：豊島区民社会福祉協議会　総務課長）

　定員が56名というが、どのくらいの数の申し込みがあるのか。



回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

（治安対策担当課長）

（区民相談課長）

内容としては、どういう分野が一番多いか。

　昨年はコロナ禍で開催し、36枠で22件でした。今回はかなり大勢の方にご利用いただけるのでは
ないかと思います。

　区役所のほうで電話による法律相談を受け付けています。月曜から金曜日の午後の時間帯に毎日3
枠を設け、予約受付後、弁護士が相談者の自宅に電話を入れ、30分相談するものです。ほかにも司
法書士だとか行政書士だとか、税務相談とか建築相談とかも月に1～2回程度行っています。

（委員）

（区民相談課長）

（委員）

　防犯カメラの費用で「電柱共架料」（電柱の使用料）というのがある。5年前に値上げになって、
1本につき年間2,400円になっている。補助金の対象が豊島区は年間1,200円。2,400円の請求書
が来ているので、豊島区に提出したら、対象外だということで、半分削られているのだが。

（説明：治安対策担当課長）

　相続関係と住まいです。賃貸関係ですと大家さん側からの相談、借りている側からの相談が多い
です。次に多いのは、となり近所の関係です。

（委員）

（治安対策担当課長）

　補助費の支払いは、うちの町会がお願いしたら、最初の支払いは町会がやるということか。

　3,000円を補助しているという記憶があるので、すべて支給されているという認識なのですが。
確認してお電話差し上げたいと思います。

（委員）

2．街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について

　日常的には、区民の相談への対応としては、どういうものがあるか。

（区民相談課長）

（治安対策担当課長）

（委員）

　運用に関することで、保険会社が防犯カメラの映像を見せてほしいと言ってきたが、こういう場
合はどうしたらよいか。

　そういうことです。手続きが済んだ後に東京都からお金が振り込まれて、お渡しするという形
で、先にお渡しすることはできません。

　警察だと刑事訴訟法に基づいて照会しています。保険会社は法的根拠がないと私は認識している
ので、良くないことだと思っています。

（委員）

防犯カメラの映像は、今はパソコンなどで簡単に見ることができるのか。

（治安対策担当課長）

　最新の機種ですと、わざわざ電柱に上ってメモリーカードを抜かなくても、データを送ることが
できる機能があります。



3．認知症検診とフレイルチェックについて

（説明：高齢者福祉課 介護予防・認知症対策係長)

質問

回答

質問

回答

4．ごみ減量推進課からのお知らせ

（1）「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧について(依頼）

（2）プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

（ごみ減量推進課長）

（委員）

　新しい分別ルールというのは、全部一緒でよいということか。

（ごみ減量推進課長）

　お菓子の袋だとか、ビニールだとか、プラスチック製の物については、すべて同じ袋に入れて出
していただくことを考えています。

　中間処理の業者にお願いするのですが、プラスチック製のハンガーやおもちゃなどは手で選別し
て別に処理し、その他の容器・包装類は、全部一緒に固めて処理するということにしています。

　収集した後で分別するのか。

　80歳以上の方に関しては、現段階では高齢者総合相談センターにご相談いただくということに
なっています。対象年齢に関しては、今後も検討させていただきます。

　対象は特定の年齢の方になるので、発送をもって該当の方にお知らせします。あるいは、広報と
しまをご覧いただいて気になった方は、こちらにご連絡いただくというような形を取らせていただ
きます。

（説明：ごみ減量推進課長）

（委員）

（委員）

（委員）

　年齢は70歳、75歳、80歳とあるが、それ以上の年齢の方はどうなのか。

（介護予防・認知症対策係長）

（委員）

　回覧はしなくてよいか。

（介護予防・認知症対策係長）

　これを計画したのは、何を目的にしているのか。プラスチックを再生、使うことを目的にしてい
るのか。燃やすもの減少させるためにやるのか。

（委員）

　塩化ビニールを燃やすと有害ガスが出るはずなのだが、大丈夫か。

（ごみ減量推進課長）

　加工処理してプラスチック製品にまた戻すか、一部は燃料などにするということも、再生のやり
方としてはございます。



回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

意見

回答

質問

回答

質問

回答

　説明会場は、自分で都合の良いところへ行ってください、ということでよろしいか。

（ごみ減量推進課長）

　予約なしで好きなところに、お住まいの地域以外のところでも参加は可能です。仕事帰りに駅の
近くの会場に寄ることも可能です。6月5日以降の広報としまの号外にもこの情報を載せることに
なっております。

　確かに段ボールは、出している量が多いかなと思いますが、比較しますと、段ボールの日が、一
番影響が少ないということで、段ボールの日にプラスチック資源は、出していただくということに
しています。

（委員）

　昔、資源ごみの回収という冊子を作っていたが、今も作ってはいるのか。

（ごみ減量推進課長）

　プラスチック資源回収が始まりましたので、モデル地域においては新しく作っております。ま
た、全地域用にも新しく作り、お配りしたいと思います。

（委員）

（委員）

（ごみ減量推進課長）

　国の方でも問題意識を持っているようです。また、再資源化、あるいは最小限にするような事業
者も出てきているのを聞いているところです。

（委員）

　いま、資源回収で一番量が多いのは段ボールだ。大変ではないか。

（ごみ減量推進課長）

　プラスチックは、軽いがかさばるという特徴があります。そうしたところもあって集積場になる
べく影響が出ないような曜日を確認したところ、紙・布類、段ボールの曜日が量が少ないというこ
とがあり、出していただく曜日については、段ボール・紙ごみ類の曜日ということで、今、モデル
事業も進めております。

　プラスチックの回収は、ペットボトルなどの回収と同じ曜日に想定されているのか。

（ごみ減量推進課長）

（委員）

　一人暮らしの高齢者の方も多いので、ホームページだけでなくペーパーでの周知も、重ねてお願
いしておきたい。

（ごみ減量推進課長）

　9月には分け方・出し方に関するパンフレットを全戸配布します。高齢者の方については、高齢者
総合相談センターや介護事業所にもご協力をいただきながら、周知に努めたいと考えております。

　コロナが完全に収まったら、透明なアクリル版、ものすごい量が出てくるのではないか。

（委員）

　地球温暖化や海洋プラスチック問題などの課題認識があります。加えて、いわゆるプラスチック
新法というのができまして、事業者にも製造の抑制であるとか、再資源化の義務、また区市町村に
も、プラスチック資源を収集して再資源化に取り組むことが努力義務とされたということもありま
すので、そうしたところを背景として、プラスチック資源回収を行っております。

（ごみ減量推進課長）



5．西部区民事務所からのお知らせ

（1）豊島区ボランティア指導者救済保険について

（2）区政推進活動関係書類の提出について

（3）町会掲示板助成の申請について

（4）「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について

（5）「未来戦略プラン2023」製本版配布について

（6）ポケット区政概要掲載のお願い

（7）一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について

（4）「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について

質問

回答

（7）一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について

質問

回答

6．町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

（説明：豊島区町会連合会　事務局長）

質疑なし

　あくまでも推薦なので、最終的には東京都が決定するということで、ここしばらくはすべて通っ
ていたのですが。

（委員）

（西部区民事務所長）

　助成事業の対象町会については、豊島区から二つ申請し、池袋御嶽町会だけが受かって他は落ち
たということか。

　これは「ひろばのカフェ」でも開催しているが、これを紹介してもよいか。

（説明：西部区民事務所長）

　それでも大丈夫です。

（委員）

（西部区民事務所長）
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■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

田中　英治　委員長（南長崎六丁目町会） 赤星　征夫　副委員長（南長崎三丁目北部町会）

酒井　一成　委員（南長崎三丁目南部町会）足立　一夫　委員（南長崎四丁目町会）

区内関係機関案件

目白警察署からのお知らせ

事務局の職員体制について

「第33回豊島事業と暮らしの無料相談会」について【回覧】

街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について

認知症検診とフレイルチェックについて

ごみ減量推進課からのお知らせ

（1）「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧
        について(依頼）【回覧】

西部区民事務所からのお知らせ

会　議

会　議　録

令和5年度　5月期　第七地区区政連絡会

西部区民事務所

令和5年5月16日（火）　　午前10時00分～10時45分

附属機関又は
会議体の名称

南長崎第四区民集会室　会議室

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所

会議録

公開の
可否

委　員



西條　敬子　委員（南長崎五丁目町会）

町　会
連合会

地区連絡
担当課長

鈴木　環境政策課長

常　任
相談役

垣内　信行

出席者

池袋消防署　佐藤 長崎出張所長

三國 治安対策担当課長

佐藤 ごみ減量推進課長

今井 高齢者福祉課長

豊島区民社会福祉協議会 田中 総務課長

目白警察署 大井 警部補 井上 区民相談課長

柴 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

宮崎　けい子

ふま　ミチ

地域振興グループ係員

説明者

西部区民事務所　地域振興係長
事務局

区民部長



【区内関係機関案件】

1．池袋消防署からのお知らせ

2．目白警察署からのお知らせ

【豊島区案件】

１．「第33回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

3．認知症検診とフレイルチェックについて

（説明：高齢者福祉課長)

4．ごみ減量推進課からのお知らせ

（1）「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧について(依頼）

（2）プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について

（説明：目白警察署 警部補）

（説明：池袋消防署 長崎出張所長）

質疑応答要旨

質疑なし

（説明：ごみ減量推進課長）

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（説明：区民相談課長）

（説明：治安対策担当課長）

2．街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について

質疑なし

質疑なし

質疑なし

質疑なし

質疑なし

質疑なし

（説明：豊島区民社会福祉協議会　総務課長）

3．事務局の職員体制について



5．西部区民事務所からのお知らせ

（1）豊島区ボランティア指導者救済保険について

（2）区政推進活動関係書類の提出について

（3）町会掲示板助成の申請について

（4）「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について

（5）「未来戦略プラン2023」製本版配布について

（6）ポケット区政概要掲載のお願い

（7）一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について

6．町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

質疑なし

（説明：豊島区町会連合会　事務局長）

（説明：西部区民事務所長）

質疑なし



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１． 池袋消防署からのお知らせ

２．

３．

豊島区案件

１．

（2）プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について

２．

３．

4．

5．

（1）豊島区ボランティア指導者救済保険について

（2）区政推進活動関係書類の提出について

（3）町会掲示板助成の申請について

（4）「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について

（5）「未来戦略プラン2023」製本版配布について

（6）ポケット区政概要掲載のお願い

（7）一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について

6． 町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について

認知症検診とフレイルチェックについて

公開
の
可否 会議録

区内関係機関案件

目白警察署からのお知らせ

事務局の職員体制について

「第33回豊島事業と暮らしの無料相談会」について【回覧】

ごみ減量推進課からのお知らせ

（1）「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の
                                                                  回覧について(依頼）【回覧】

会　議

会　議　録

令和5年度　5月期　第八地区区政連絡会

西部区民事務所

令和5年5月11日（木）　　午前10時00分～11時40分

附属機関又は
会議体の名称
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区民部長
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井上 区民相談課長
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説明者

有里　眞穂

今井 高齢者福祉課長

豊島区長



【区内関係機関案件】

1．池袋消防署からのお知らせ

質問 （委員）

回答 （池袋消防署 高松出張所長）

2．目白警察署からのお知らせ

意見 （委員）

回答 （警部補）　

質問

回答

意見

回答

質問

回答

質問

　ヘルメットの件ですが、毎週火曜日大雪か台風でもなければ、7時前後から60代1人、70代2人、
80代2人で自転車で新聞紙、雑誌の資源回収をやっているんです。掲示板に資料を貼る女性陣もいる
のです。努力義務であるヘルメットを買いました。区から補助である2,000円活用させて頂き安く購
入しました。

質疑応答要旨

（説明：池袋消防署 高松出張所長）

　防災訓練などは11月以降に、南長崎スポーツセンター隣の施設へご相談に伺うという事でよろしい
ですか。

　はい。

（説明：目白警察署 警部補）

　2枚のチラシ(目白交通安全情報・目白警察署だより）は、回覧になるのですか。

（警部補）

　次回、両方ご用意させていただきます。

（委員）

　子供だけではないのですね。行政によっては、未成年の方だけに限られているところもあります。
豊島区は、皆さんなのですね。

（委員）

（警部補）

　折込チラシ（安全情報）は、このあたりにお住いの方は、新聞に入ってしまってます。目白警察署
だよりは、ご希望であれば次回の時に準備します。

（委員）

　私は、いいなと思うと自分でコピーして配ります。この前は、お話したら頂けたので頂けるのであ
れば待ってます。

  説明の電話番号ですが、何処にかかりますか。

（警部補）

　目白警察署になります。03-3987-0110内線2913です。地域総合係です。
短いお話しかし出来ないのですが、５分程度お話を伺って、足りなければ後日、直接皆さんとお話さ
せて頂くようにして行きます。

（委員）



回答

質問

回答

回答

【豊島区案件】

1．ごみ減量推進課からのお知らせ

（1）「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧について(依頼）

（2）プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について

質問

回答

質問 （委員）

回答

質問

回答

（ごみ減量推進課長）

　会場によって30人から50人程度で設定してる所が多いですが、長崎地区については、後ほどご連
絡いたします。

　多くの方に来て頂きたいのですけど。

　これは、申込みではなく直接行って「あなたは、58番目ですよ」的な感じですね。

（ごみ減量推進課長）

（ごみ減量推進課長）

（説明：ごみ減量推進課長）

　はい、そうです。

（委員）

　ヘルメットの2,000円の補助が出る件ですが、豊島区のホームページでは、「当分の間」と書いて
ありますが、町会の中でも知らない人がいます。当分の間とは、いつまでやるのか。今年度なのか半
年位なのか3ヵ月位なのか、その辺を教えて下さい。

（西部区民事務所長）

　長崎1丁目から6丁目の広範囲を対象とする、2ヶ所の会場で「定員になり次第締め切る」というの
は、定員は何人くらいですか

（文化観光課長）

　道路管理課より、期限は当面の間という事で特に決まってないという事です。但し、13歳未満65
歳以上となっています。中間の世代は、現在、東京都の方で検討しているとの事です。

　この前うちの町会で南長崎六丁目の説明会に出席したのですが、数えるほどしか来ないのですよ。

（委員）

　おそらく、予算の関係だと思いますが、確認します。

3．事務局の職員体制について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　総務課長）

質疑なし

　今日から交通安全週間が始まるのですが、毎年、ファイルを一緒にお預かりするのですが、来てい
ますか。

（警部補）

　1度私共の方で確認します。お届けしてないようであれば早急にお届けに上がります。

（委員）



意見

回答

意見

回答

意見

回答

意見

回答

質問

回答

2．「第33回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

質問

質疑なし

（委員）

　設置する場合は、区役所の治安対策グループの電話番号で申込むのですか。それとも業者さんが来
てくれるのですか。

3．街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について

（説明：治安対策担当課長）

　でも出席した人は、意識が変わって帰ってきますよ。

（ごみ減量推進課長）

　いろんなところで私共も3R（スリーアール）のリサイクル、リデュース、リユースなどを含めて啓
発を進めていきたいと思っております。

（委員）

　同じ町会で他の人ならばまた、参加してもいいのですか。

（ごみ減量推進課長）

　改めてご案内致しますが、各町会で募集をしますので是非お申込みして頂きたいと思います。

（ごみ減量推進課長）

　いずれにしましても、なるべく多くの所で設定させて頂きました。かつ、午後と夜間あるいは土
日、祝日パターンをみなしながら計画しています。私共も定員になるように周知をしていき、これか
ら区民説明会をやっていくのですが、以前からお話している通り、町会の役員会などで説明をする出
前説明会というのがあります。場所などを設定して頂ければ、私共がお邪魔をして説明するという事
もやっておりますので、お問い合わせ頂ければ助かります。

（委員）

　パンフレットや説明は非常に良いと思います。区で３月にバス1台で、足立区の清掃工場見学をした
のです。そこで再度やって下さいとお願いしているのですが、お金がかかるので二の足を踏んでいる
のです。百聞は一見に如かずで、募集して皆さんに実際に見てもらう事をやるべきだと思いますよ。

（委員）

　始まったら混乱すると思いますよ。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（説明：区民相談課長）

（ごみ減量推進課長）

　次は、頑張って参ります。

（委員）

（ごみ減量推進課長）

　今の町会長さんがおっしゃって頂いたのは、プラスチックを区が回収して中間処理といって再生す
る、リサイクルする過程の中での作業する工場です。そこに3月、町会長が清掃担当者の皆さんに募集
してご覧頂いたという事です。本当に来て頂いてありがとうございます。7月にも予定しておりますの
で、お申し込み頂ければと思っておりますが、定員増等検討とさせて頂きます。

（委員）

　募集しても行く人がいません。この間は50人位乗りのバスで15人位でした。



回答

質問

回答

意見

回答

意見

回答

質問

回答

意見

回答

質問

回答

4．認知症検診とフレイルチェックについて

（説明：高齢者福祉課長)

質問

回答

質問

（治安対策担当課長）

6分の1とお考え頂いていいと思います。

（委員）

　85歳は、対象にならないですが。

（高齢者福祉課長）

　医師会の先生方と協議をしながら対象の幅を広げているのですが、80歳以上の方には、近くの高齢
者総合センターでご相談頂ければ無料で受けられるお医者様の相談がありますので、ご活用頂ければ
と考えております。

（委員）

　例えば、業者に見積もりを出させてどのような値引きの計算になるのか聞くと明確な返事がこな
い。このような見積もりでは注文出来ないと。

（治安対策担当課長）

　そのような場合は、町会で信用できる所を見つける方がいいかと思います。

（委員）

　補助は、6分の1ですか。

（治安対策担当課長）

　防犯協会の冊子をお渡ししましょうか。

（委員）

　オリンピックの前に豊島区が斡旋をして、10分の9は、補助が出るというものがありましたよね。

（治安対策担当課長）

　あれは、12分の1補助です。今は、6分の1補助になってます。

（委員）

　うちは、2、3回かやっているのですが、業者の説明不足で信用できないので辞めました。

（治安対策担当課長）

　我々が「ここは信用できます」というのは、中々出来ないです。

（委員）

　うちの町会も目白警察から防犯カメラを見せて下さいと言われますが、鍵を持っていないので警察
の方で業者に連絡していいかと確認がきます。あと防犯協会が作ってる冊子に業者の広告が出ていま
すよね。

（治安対策担当課長）

　業者さんにご相談頂いて、業者さんから治安対策グループに連絡がくるようです。私共が業者を薦
めることは、難しいので。それぞれ町会長さんが選択されているようです。

　区は、斡旋出来ないので皆さんが調べて頂き、見積もりを見ながら決めているようです。

（治安対策担当課長）

　こちらで業者を探すのですか。

（委員）

（委員）

　お医者さんへ行ってフレイルチェックができるのですか。



回答

5．西部区民事務所からのお知らせ

（1）豊島区ボランティア指導者救済保険について

（2）区政推進活動関係書類の提出について

（3）町会掲示板助成の申請について

（4）「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について

（5）「未来戦略プラン2023」製本版配布について

（6）ポケット区政概要掲載のお願い

（7）一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について

（7）一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について

質問

回答

質問

回答

6．町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

意見

意見

回答 （区民部長）

　区政連絡会の時間をずらして欲しいと思っています。僕が会長になる時に平日は出られないと条件
を付けました。現実に出ていますが大変です。日中のこの時間は出られないのですよ。町会長を引退
される方は、一理あると思います。私も出たくないです。他の人も同じだと思います。これは、考え
て頂きたい。百何十町の町会がありますので難しいと思いますが、例えば夕方にするとか午後6時以降
にするとか考えて頂かないと役員さんとか町会長になる人がいなくなると確実に思いますよ。

（委員）

　それで全部断られたのですよ。年配者が私しかいないのです。どうにもならないです。60代の方で
も出られるように町会の若返りが大事だと思います。

　うちの町会では、まだ来ないと言ってますがいつ頃ですか。

（委員）

（説明：豊島区町会連合会事務局長）

　一般コミュニティ助成事業の申込みは、まだですか。

（西部区民事務所長）

（委員）

　6月に申込みをして8月に抽選です。

質疑なし

（西部区民事務所長）

（説明：西部区民事務所長）

（委員）

【意見、要望】

（高齢者福祉課長）

　認知症検診はお医者様になりますが、フレイルチェックは区民ひろば等で出来ます。実は、フレイ
ルチェックは、受診される方が10名位しかいませんでした。対象年齢が若かった事もありまして今年
は80歳まで延ばしてやる事にしました。

　これからです。例年通りです。



回答

意見

回答

回答

意見

回答

意見

　毎回出なくてもとか、会社を早めに出て5時位の会議なら出られるということも考えられますので、
いろいろな工夫をして頂きたいです。

（区民部長）

　時間の事もありますが、例えばデジタル化して職場でも出席出来るとか、時間に限らずいろいろな
やり方が出来ると思います。

（委員）

　是非ご検討頂きたいです。

　すぐには出来ないですが、少しずつ変えていかないとですね。

　ご意見ありがとうございます。今まで過去にもその様な意見があって、どの様な理由で変えていな
いのかは調べますが、皆様のお気持ちは、わかりましたので一旦受け取らせて頂いて検討させて頂き
ます。ただ、129町会ありますのでいろいろなご意見があると思います。また、この地区でも何時か
らしたらいいのか、皆さんが一致するのかがありますからどのように出来るかはわかりませんが、皆
さんの活動がしっかりして頂ける様に努力したいと思います。ご意見ありがとうございました。

（委員）

（区民部長）

　現役で働いている方の町会活動をやって頂けるようにしたいと我々もありますので引退した方では
なくてどうすればいいのか考えていますのでこれも1つの手法であれば採用しない手はないかなとは
思っております。

（委員）

（豊島区町会連合会事務局長）

　清風会町会長会を毎月やっていますので、5月期の5月29日に町会連合会の要望としてこの様な意
見が出ていますというの事で、ご相談致します。

（区民部長）

　仰る通りです。



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１． 池袋消防署からのお知らせ

２．

３．

豊島区案件

１．

２．

３．

４．

（2）プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について

5．

（1）豊島区ボランティア指導者救済保険について

（2）区政推進活動関係書類の提出について

（3）町会掲示板助成の申請について

（4）「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について

（5）「未来戦略プラン2023」製本版配布について

（6）ポケット区政概要掲載のお願い

（7）一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について

6． 町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

会議録

ごみ減量推進課からのお知らせ

（1）「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の
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案　　　件

公開
の
可否

開催日時

会　議　録

西部区民事務所

令和5年5月12日（ 金 ）　午前10時00分～11時30分

千早地域文化創造館　第１会議室

附属機関又
は

会議体の名

事　務　局
（担当課）

開催場所

西部区民事務所からのお知らせ

区内関係機関案件

目白警察署からのお知らせ

事務局の職員体制について

「第33回豊島事業と暮らしの無料相談会」について【回覧】

街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について

認知症検診とフレイルチェックについて

会　議

令和5年度 5月期　第九地区区政連絡会
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【区内関係機関案件】

1．池袋消防署からのお知らせ

質問 （高松一丁目町会　吉田委員）

回答 （池袋消防署 和田 高松出張所長）

質問 （高松二丁目町会　塚田委員長）

回答 （池袋消防署 和田 高松出張所長）

質問 （高松二丁目町会　塚田委員長）

回答 （高松一丁目町会　吉田委員）

回答

2．目白警察署からのお知らせ

質問 （高松二丁目町会　塚田委員長）

回答

質問 （高松二丁目町会　塚田委員長）

回答

　これは、区政連絡会が１ヶ月空いてしまった為に申し訳ないのですが、１ヶ月毎にのせているので
４月の資料作成の段階ではゼロだったのです。前の月の３月に多発してしまいました。累計の所をご
覧いただくと１３件も発生しています。なので月によって波があるような所もあります。

　近くで救急車を呼ぶような自転車事故があって、いわゆる広い道路から２ｍ位の狭い道路に見通し
が悪い下り坂で衝突したのです。例えば電柱に「スピード注意」とか貼ってありますが、これは、２
～３週間前に役所の土木課に申請したら「現地を見に行きます」と言われました。お願いするのは、
警察署の方に申請した方がいいのか、役所を通しての方がいいのか。

（大井 警部補）

　警察の交通課の方では、やはり現地確認ということがあります。

　高松の方は、４年後に予定されて、池袋１丁目の川越街道に面している所に新しい用地を確保して
おります。令和９年度には、新しい所が出来てそちらに移転する計画をしています。

　高松出張所の移転先が更地になっているが、一向に工事が始まらないが一体いつ始まるのか。

（説明：池袋消防署 和田 高松出張所長）

　どうでしょう、区の防災館の訓練は、防災課ですね。毎年、区で指定してきてるのです。うちは、
1月でしたが、他の町会はどうでしたか。年間スケジュールが来て申請するものです。それを消防署
に出します。

　今年は、来てないですね。

　今まで、１月に防災館の訓練を区の方で指定していたが、これからは危機管理課からの連絡はなし
で町会が独自の考え方で指示を出すということですか。それは、聞いていませんか。

　はい。

　統計用紙の2番目、特殊詐欺発生は４月がゼロになっていますね。

（大井 警部補）

（説明：目白警察署 大井 警部補）

（今井 高齢者福祉課長）

　防災危機管理課に確認いたします。

質疑応答要旨



質問 （高松二丁目町会　塚田委員長）

回答

質問 （高松二丁目町会　塚田委員長）

回答

質問 （高松二丁目町会　塚田委員長）

回答

質問 （高松二丁目町会　塚田委員長）

回答

質問 （高松二丁目町会　塚田委員長）

質問 （要町一丁目町会　織田委員）

回答

質問 （要町一丁目町会　織田委員）

意見 （高松一丁目町会　吉田委員）

意見 （高松二丁目町会　塚田委員長）

　申し訳ありません。その事に関しましては、鍵を管理されている防犯担当の方や町会長様には、ご
負担をお掛けしていると思います。目白警察署の管内には、有り難いことに町会の方がたくさんご協
力頂いている為に防犯カメラの設置率が豊島区の中でも一番高く、何か事件があるとすぐにどこに設
置してあるかを確認して、防犯係を窓口にして町会長さんにご連絡が行くという形をとっています。
その場所が逃走事案で犯人の画像がほしいとか、最近では交通事故の立証の為にということで連絡す
ることがあるのですが、３回位続いてしまいますとかなりご負担をかけてしまっていると思います。

　町会の鍵を目白警察に預けては、いけないのですか。報告だけでもいいのですが。

　防犯カメラの鍵ですね。ただ、借りに来るのが目白警察に限らず、それぞれ対応が必要にになりま
すから。

　うちの町会もよく来ますので防犯カメラの管理会社を信頼して契約を結んで管理会社の人が直接カ
メラの所へ行きます。そのことを目白警察に話をしておきます。私の方は、電話を受けるだけ。警察
から管理会社を直接指名してます。

半月経っても反応はありませんが。

（大井 警部補）

　場所が区道なのか都道なのか、どこの道路管理者によって違います。

　狭い所は私道、広い方は区道、当然広い所は下り坂になっているのでそこの電柱に表示をしてもら
いたい。

　目白警察には、防犯カメラの係はあるのですか。町会の方に防犯カメラを見たいと週３回位あり、
鍵を貸してくれと言ってきます。

（大井 警部補）

　交通安全に関して以前は役所から交通安全週間に対する書類がなかったのですが、ここ１０年は、
役所の方から書類が来て報告するようにと、警察の方に交通安全の行事、町の行動など知らせるよう
にきてます。注意喚起の表示をお願いするには、どちらがいいのか検討してほしいと思います。警察
署は、直接行けば対応してくれますか。

（大井 警部補）

　警察署は、交通規制係です。お声掛け頂ければご案内します。

　役所の方は、把握する必要がないのか。

（柴 西部区民事務所長）

区の方は、土木管理課で対応しますし、警察署の方へ連絡をとっています。

（柴 西部区民事務所長）

　土木管理課が警察と連携して対応しています。

　警察署へ行けば即対応ですが、役所は把握してそれから警察署へ連絡なのか、役所が対応するのか。



意見 （高松一丁目町会　吉田委員）

意見 （高松二丁目町会　塚田委員長）

意見 （要町二丁目町会　和田副委員長）

回答

質問 （要町二丁目町会　和田副委員長）

意見 （高松一丁目町会　吉田委員）

意見 （高松二丁目町会　塚田委員長）

回答

　それは、警察の負担になるからWi-Fiで飛ばせる物を見たがるのです。梯子を掛けると経費がかか
るのでそれは、「ちょっと勝手だよな」という正直な話です。

　旧式の機械を新しい機械に変えるとだいぶ解消されますよね。それを何とかしようと管理会社に交
渉しようと言っています。結果は、出ていません。そこまで東京都の方でやってくれれば有り難いで
す。

（大井 警部補）

　町会の方々によって成り立っていると十分承知しています。

　うちの場合も月２回位は、来ますけど全部Wi-Fiで飛ばしてすぐ見られますが、電話かかってきて
「いいですよ。いつ見られますか」と言うと「もう近くにいます」と刑事さんが言います。ですが、
こちらも準備がありますし仕事もあるし、誰かに立会いさせたりパスワードを教えたりして警察とし
ては、すぐ見たいのは、すごくわかるのですが、数時間空けてもらうとかその辺の所は、ちょっと考
えてもらえば有り難いです。パソコンも充電しなければならない、気が付けば充電してすぐ見られる
ようには、気は使っているのですが。この前も「すぐ今使う」と言われてこちらも「えー」というよ
うになってしまうので最近は、充電して慣れてきましたけど警察手帳、名刺見せて貰って一応書類に
書いて頂いてパソコンとマニュアル等刑事さんもだいぶわかってらっしゃいますので渡すのですが、
出来れば数時間空けて頂きたいなと。最近「すぐ行きます」と言われます。隣の町会の所に行かれた
時にうちの町会の「ここも見たいな」と思われるようです。

（大井 警部補）

　確かに令状請求がかかってしまいますと時間的な切迫感があって刑事側の感覚と一般の方との
ギャップと言いますか、私共としても気持ちは分かります。町会長さんも「休みの日に電話をかける
のは控えてくれ」とだいぶやり取りはしていました。このことについては、また改めて周知徹底させ
て頂きたいと思います。それと業者さんの方にもしご負担を託しても構わない町会の方は、皆様の財
産の１つになっていますので信頼於ける業者さんの方に始めから連絡を入れても良ければ、電話での
一報は町会長さんではなくて業者さんに入れて業者さんから町会長さんに信頼感でやっていますから
となっていれば、「その段取りでやって下さい」とやり取りをしてもいいと思います。改めて要町１
丁目の要望として連絡します。

参考に聞きたいのですが、業者呼んで梯子をかけてのぼりますよね。その費用は、かかっているので
すか。

質疑なし

　高松二丁目は、全部新しくパソコンで管理してますのでしょう。うちの場合は、全部鍵を開けなけ
ればならないのですよ。前の形式だからそれは、ちょっと違うのですよ。

　新しいのはありますけど古いのは、５台あるから鍵を開けます。それを管理会社にやらせてます。
多少管理維持費は、かかります。そうでもしないとちょっと大変でしょう。

3．事務局の職員体制について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 田中 総務課長）



【豊島区案件】

１．「第33回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

質問

回答

質問 （高松二丁目町会　塚田委員長）

質問

回答

質問

回答

意見

質問 （要町一丁目町会　織田委員）

意見 （高松一丁目町会　吉田委員）

回答

意見

質問

（高松二丁目町会　塚田委員長）

（高松二丁目町会　塚田委員長）

（高松二丁目町会　塚田委員長）

　今年は、多くなるかもしれませんね。

　限られた人でしたらよろしいと思いますが、広く周知してしまうとどこかしら漏れてしまいます。

　個人の人がカメラの映像を見せてくれとよく問合せがあります。

（説明：三國 治安対策担当課長）

　最近、相談会の参加者や相談の雰囲気などいかがですか。

　コロナで中断していたのですが、昨年秋に開催しまして、その時は枠を３６取ったんですが、参加
者の方は、２５件、今回は、コロナの威力が少なくなる事が見れましたので枠が増えると思います。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（説明：井上 区民相談課長）

2．街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について

　町の正面に防犯カメラの設置場所や台数を、全員に知らせた方がいいのか、ちょっと悩んでいる所
があります。

（三國 治安対策担当課長）

　いろんな考え方がありますが、私としては、場所や台数を知らせるのは、好ましくないと思ってお
ります。なぜかと言うと悪い奴に洩れます。カメラは、いっぱいあるという表現がいいと思います。
設置場所を言ってしまうと「ここ気をつけたいな」と思う可能性があります。「多数設置していま
す」というのが良いと思います。

（井上 区民相談課長）

　それは、止めた方がいいです。民事になる可能性がありますよ。巻き込まれてしまう可能性があり
ます。

（三國 治安対策担当課長）

　おっしゃる通りです。

（高松二丁目町会　塚田委員長）

（高松二丁目町会　塚田委員長）

　そうですね。町の役員の方のいろいろな意見があります。

　まだ、公には、広めてないです。わかりました。

（三國 治安対策担当課長）

　うちでもありましたよ。神経質な人が折角カメラ付けているのだから町民のいう事を聞いてくれな
いのですかと。それは、「いちいち出来ません」と言ってます。

（千川一丁目町会　島津委員）



回答

質問

回答

質問 （高松一丁目町会　吉田委員）

回答

意見

3．認知症検診とフレイルチェックについて

（説明：今井 高齢者福祉課長)

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

（高松二丁目町会　塚田委員長）

　ごみの不法投棄がある集合住宅で「防犯カメラをそっちに向けてくれ」と言われたので向きは変え
ました。ただ、それを見ることはできないのですよね。例えば警察は、ごみの不法投棄は、管轄では
ないですよね。

（三國 治安対策担当課長）

　廃棄物処理法違反で、警察の管轄です。

（千川一丁目町会　島津委員）

　では、カメラを公開して見る事ができるのですね。

（三國 治安対策担当課長）

　勿論です。
警察に相談して頂ければ警察が来ますし廃棄物処理法違反は、我々警察が検挙したい１つなので。

　でもそれは、現行犯でなければ結構難しいですよね。映像だけで処罰は難しいのではないですか。

（三國 治安対策担当課長）

　たまにごみの中に本名を特定する事があったりカメラを辿っていくと車が判明することやいろいろ
あります。現行犯ではない場合も通常逮捕や書類送致するなど出来ますので是非ご相談下さい。

（高松二丁目町会　塚田委員長）

　カメラの設置の扱い方の説明書がついてきます。東京都が１２分の１１できちっと作ってますので
前会長から資料貰ってそれをよく読まれるといいです。それで皆さんに指示しなければなりませんの
で。極端に言うと会長しか警察の立ち合いの元、画像見られない事がありますので。

（今井 高齢者福祉課長）

　フレイルチェックをして心配な項目が多く付いた場合には、区民ひろばで専門職の相談ですとか何
の項目が付くのかによりますが、それに合わせたご相談先をご紹介します。

　フレイルチェックは、担当の人が区民ひろばの所に来てくれるのですね。

（今井 高齢者福祉課長）

（高松二丁目町会　塚田委員長）

　予約して受ければそれなりの対応をして頂けるのですね。フレイルチェックを受けた後は、どの様
に対応してくれるのか。

　フレイルチェックにつきましては、フレイルサポーターの方ですとかリハビリ職の職員が伺いまし
てチェックができます。認知症検診につきましては、自己チェックが出来るような物が入ってまして
ご心配な方は、医療機関に受診して頂く形になります。

（高松二丁目町会　塚田委員長）

　それは、区民ひろばに来るのではなくて専門機関を紹介する事ですか。

（今井 高齢者福祉課長）

　専門職の相談や区民ひろばでもやっているものもあります。また、別の日にやっているものをご紹
介する事になるかと思います。

（高松二丁目町会　塚田委員長）



　実際の利用者は、どのくらいいますか。



回答

質問

回答

4．ごみ減量推進課からのお知らせ

（1）「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧について(依頼）

（2）プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について

質問

回答

質問

回答

意見

回答

質問

（1）「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧について

（佐藤 ごみ減量推進課長）

　午後、夜間と時間帯の表示がなくて申し訳ありません。2ページの所に例として午前は、10時か
ら11時まで、午後の場合は、2時から3時まで、夜間の場合は、7時から8時までということで2
ページ目の上だけに表示をしております。わかりづらくて申し訳ありません。

（高松二丁目町会　塚田委員長）

　オレンジとブルーの色別で午後と夜間の時間帯でやるということですね。

（佐藤 ごみ減量推進課長）

　千川2丁目がモデル事業の実施地域になっています。昨年の11月に説明会と3月に説明会を行いま
して、さらには地域の方からのご要望で出前説明会を千川２丁目地区では、２回程行いました。プラ
スチックの状況を４月以降確認しておりますが、徐々にではありますが、収集の量も増えてきている
ように感じております。

（高松二丁目町会　塚田委員長）

　出前説明会というのは、あるのですか。

（高松二丁目町会　塚田委員長）

（今井 高齢者福祉課長）

　認知症検診は、実際昨年70歳、75歳の年齢もあったのかもしれませんが、大体5,000人位案内を
送りまして受診されたのが56人なので1％位です。70歳、75歳で年齢的に中心層ですのでお若い
という所もあるのかなという所です。その中で更に精密検査にまわった方は、1桁で数人というとこ
ろです。

（高松二丁目町会　塚田委員長）

　80歳だとだいぶ変わりますか。

（2）プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について

　高松は、6月23日午後、夜間になっていますが、7月でもオレンジですが。

（今井 高齢者福祉課長）

　今年は、それでどのように変わるかなという所です。80歳でご心配な方は、高齢者相談センター
でご相談頂ければ無料で受けられるお医者様もあるのでご活用頂ければと思います。

　区民ひろば高松では、6月23日金曜日の午後と夜間、7月22日土曜日の午後になります。

（高松二丁目町会　塚田委員長）

　今日千川二丁目町会が欠席では質問が出ないかな。

（佐藤 ごみ減量推進課長）

（説明：佐藤 ごみ減量推進課長）



回答

質問 （高松一丁目町会　吉田委員）

回答

5．西部区民事務所からのお知らせ

（1）豊島区ボランティア指導者救済保険について

（2）区政推進活動関係書類の提出について

（3）町会掲示板助成の申請について

（4）「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について

（5）「未来戦略プラン2023」製本版配布について

（6）ポケット区政概要掲載のお願い

（7）一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について

6．町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

（説明：大戸 豊島区町会連合会事務局長）

質疑なし

（説明：柴 西部区民事務所長）

　時間帯は、何時でも対応しております。土曜日でも日曜日でも。ご相談に応じてという事になりま
すが、なるべく町会さんや地域の方のお声に応じてお邪魔したいと考えております。

　時間帯は。

（佐藤 ごみ減量推進課長）

　はい。改めて申し上げますとこうした説明会は、私共が設定して皆さんが来て頂く内容のものです
が、例えば町会の役員会であるとか地域の集まりで10人程度以上集まる所にですね私共がお邪魔を
してプラスチック資源回収に関する説明をするという事も行っています。

（佐藤 ごみ減量推進課長）

質疑なし



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

・令和５年度　事務局の職員体制について

豊島区案件

（１） 「第33回豊島事業と暮らしの無料相談会」について　　【回覧】

（２）街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について

（３）認知症検診とフレイルチェックについて

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ　　【回覧】

①「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧について(依頼）

② プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について

（５）区民活動推進課からのお知らせ

①豊島区ボランティア指導者救済保険について

② 区政推進活動関係書類の提出について

③町会掲示板助成の申請について

④「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について

⑤「未来戦略推進プラン2023」製本版配布について

⑥ポケット区政概要掲載のお願い

⑦一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

片桐　昌英　委員長（駒込第一町会） 小川　幸雄　副委員長（駒込二丁目親和会）

委員 亀田　眞一　委員（駒込三丁目町会） 中山　裕  委員（染井よしの町会）

竹之内　一仁　委員（駒込六丁目東文化会） 髙野　好昭　委員（駒込七丁目町会）

出席者

さくま　一生

片岡　きょうこ

公開の
可否

会　議

会議録

常　任
相談役

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和５年度５月期　　第１０地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催日時 令和５年５月８日（月）　午後２時～３時１５分

開催場所 駒込地域文化創造館

案件



豊島区民社会福祉協議会　田中　総務課長

井上　区民相談課長

三國　治安対策担当課長

今井　高齢者福祉課長

佐藤　ごみ減量推進課長

星野 東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 高際　豊島区長 高桑　区民部長 星野東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

伊藤　高齢者医療年金課長 長澤　保育政策担当課長

区

東部区民事務所　山川・髙根

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役

事務局



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

　　・令和５年度　事務局の職員体制について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　総務課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１． 「第33回豊島事業と暮らしの無料相談会」について　　【回覧】

      （説明：区民相談課長）

質問 （常任相談役）

最初の相談後、必要であれば担当の部署等につないでもらえるのか。

回答 （区民相談課長）

最初の相談はアドバイス的なものになるので、具体的なことは、弁護士会等を紹介して、弁

護士等、専門家を探していただくことになる。

２．街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について

（説明者：治安対策担当課長）

質問 （委員）

録音データを警察に貸し出すときに、何か町会の方に提出する書類があるか聞かれるが、

警察にフォーマットはあるのか。

回答 （治安対策担当課長）

フォーマットはない。

発言 （区民部長）

区役所の施設にある防犯カメラのデータを貸し出すときは、刑事訴訟法第何条に基づくという

申請書類を提出してもらっていることがあるので、聞いているのではないか。

質問 （常任相談役）

補助事業のスケジュールだが、6月末まで申請、カメラ設置が秋頃、補助金が振り込まれる

のが来年度ということになるか。

回答 （治安対策担当課長）

東京都の審査を経て、年明けに設置して、設置後に補助金が振り込まれる。

質問 （常任相談役）

町会に設置しているカメラの稼働状況はどのように確認しているか。

回答 （治安対策担当課長）

各町会でカメラ業者に管理を委託しており、月1回程度業者が点検していると聞いている。

質問 （常任相談役）

質疑応答要旨



振り込め詐欺の発生件数は駒込エリアでどれくらいか。

回答 （治安対策担当課長）

駒込エリアのデータは手元にないが、巣鴨警察署管内では去年より減っている。4月末時点

で2件である。昨年度は24件だった。

質問 （常任相談役）

女性、男性ではどちらが被害が多いか。

回答 （治安対策担当課長）

自分の経験上、女性の方が高齢者が多いので、女性の被害が多いと思う。

質問 （委員）

駒込地区の防犯カメラの設置件数はどれくらいか。

回答 （治安対策担当課長）

区で管理するものも含めて80件くらいである。

３． 認知症検診とフレイルチェックについて

（説明者：高齢者福祉課長）

質問 （委員）

認知症検診は本人に代わって家族が申請できるのか。

回答 （高齢者福祉課長）

家族から問い合わせいただくことは可能である。認知症検診は今回は80歳までとしているが、

80歳を超えていて、心配という場合は、高齢者総合相談センターに相談していただければ、

無料で検診を受けていただくことも可能である。

質問 （常任相談役）

検診にかかる費用は公費負担とあったが、1人あたりどれくらいか。

回答 （高齢者福祉課長）

今は予算書を持っていないので、後日お伝えする。

質問 （委員）

この事業の伝達方法はどうするのか。

回答 （高齢者福祉課長）

回覧等ではなく、該当者には個別に郵送する。

４．ごみ減量推進課からのお知らせ　　【回覧】

①「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧について(依頼）

② プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について

（説明者：ごみ減量推進課長）

質問 （委員）

モデル地区になっているが、今までの資源ごみとこれからの資源ごみの区別がわからない。



分別した場合、ストックする場所がないという意見も届いている。パンフレットも詳しすぎてわ

かりにくい。単純に今回からはこうなるというものにしてほしい。説明会も区全体の日程では

なく、地区ごとに日程を記載したものを作成してほしい。

回答 （ごみ減量推進課長）

パンフレットは9月にモデル事業実施地区以外のところに配布する。資源ごみの分別について

はあらためて周知したいと思う。説明会の日程は区全体のものを掲載しているが、ご要望が

あれば駒込地区だけの掲示板用のチラシを作成してお届けする。

質問 （委員）

資源ごみを入れる袋の指定はあるか。

回答 （ごみ減量推進課長）

基本的には燃やすごみと一緒である。透明または半透明の袋に入れてもらうことになる。

質問 （常任相談役）

多言語対応はどうなっているか。回収しないごみへの貼り紙は日本語だけになっているので、

外国人にはわからない。

回答 （ごみ減量推進課長）

パンフレットは多言語対応のものを作成しているが、取り残したごみに貼る紙は、誰が出した

ごみかわからないことや、スペースの関係もあり日本語のものしか作っていない。ご意見は

清掃事務所にお伝えする。また、ごみの分別の仕方や、資源回収の考え方等について説明

した動画をユーチューブにアップしてある。ホームページからリンクさせているので御覧いただ

きたい。

質問 （委員）

モデル地区になっていないところは、いきなりのスタートになるので、相当前もって周知を図

らないとならない。早急にパンフレットを作ってほしい。

回答 （ごみ減量推進課長）

区民説明会は行っていくが、町会の役員会等にお伺いし、出前説明会も実施しているので、

ご利用いただきたい。ご指摘いただいているプラスチックの分別の仕方については、モデル

事業実施地区用に個別に作成したパンフレットをもとに、説明会で詳しくお示ししたい。

発言 （区長）

言われたことは基本的に全部答える覚悟でやっていく。プラスチックの資源回収はいろいろな

取り組みの中で相当力をいれている事業である。パンフレットについては、慣れてくれば細か

く説明されたものが必ず役に立ってくるが、導入当時はシンプルなものも必要と考え直した。

多言語対応については、動画を作ってあり、日本語がわからなくても動きでわかるのではな

いかと思っているが、その動画がどこにあるか周知が足りていない。場合によってはベトナム



語等の簡単なテロップを付けても良い。多言語もしっかり対応していきたい。懸念点について

も言っていただいて、基本的には全て対応したい。説明会に来ていただくことが勝負なので、

わかりやすいご案内をしていきたい。

５．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

① 豊島区ボランティア指導者救済保険について

② 区政推進活動関係書類の提出について

③ 町会掲示板助成の申請について

④ 「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について

⑤ 「未来戦略プラン2023」製本版配布について

⑥ ポケット区政概要掲載のお願い

⑦一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度５月期 第１１地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年５月１５日（月） 午前１０時００分～１２時００分 

開催場所 池袋本町第２区民集会室 会議室１ 

案件 

1．他機関案件 

（１）池袋消防署からのお知らせ

（２）令和５年度 事務局の職員体制について

2．豊島区案件

（１）旧文成小学校について

（２）「第 33 回豊島事業と暮らしの無料相談会」について 

（３）街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について 

（４）認知症検診とフレイルチェックについて 

（５）ごみ減量推進課からのお知らせ

①「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧に

ついて 

 ②プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施

について 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

  ①豊島区ボランティア指導者救済保険について 

  ②区政推進活動関係書類の提出について 

  ③町会掲示板助成の申請について 

  ④「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について 

  ⑤「未来戦略プラン 2023」製本版配布について 

  ⑥ポケット区政概要掲載のお願い 

  ⑦一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について 

（７）町会連合会からのお知らせ 

  町連だよりについて 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

榊原  清   委員長 （池袋本町二丁目町会） 

東原 正人  副委員長（池袋本町末廣町会） 

髙井 徳朗  委員  （池袋本町南町会） 

有賀 雅雄  委員  （池袋本町一丁目町会） 

青木 正典   委員  （池袋本町中央町会） 

村上 宇一  委員  （池袋本町宮元町会） 

小山 貞男  委員  （池袋本町親和町会） 

米山 和英   委員  （池袋本町四丁目町会） 

説明者 

池袋消防署 對馬 地域防災担当係長

豊島区民社会福祉協議会 小林 共生社会課長

宮本 施設計画担当課長

大根原 文化デザイン課長

東京音楽大学関係者

井上 区民相談課長

三國 治安対策担当課長

今井 高齢者福祉課長

佐藤 ごみ減量推進課長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局長

常 任 

相談役 
泉谷 つよし 

地区担

当課長 
副島 生活衛生課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員  

常 任 

相談役 
井上 幸一 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・横地 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）池袋消防署からのお知らせ

（説明：池袋消防署 地域防災担当係長）

質疑応答なし 

（２）令和５年度事務局の職員体制について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 共生社会課長）

質問（委員長） 

助成金の申請期間はいつか。 

回答（共生社会課長） 

今後案内する予定である。 

2．豊島区案件 

（１）旧文成小学校について 

（説明：施設計画担当課長、文化デザイン課長、東京音楽大学関係者）

質問（委員） 

商店街は通行許可を取る必要があると思う。 

回答（東京音楽大学関係者） 

皆様へ説明を行ったのち警察へ申請する予定である。 

質問（委員） 

送迎バスの「3便を 5台で運行」は計 15 台という意味か。 

回答（東京音楽大学関係者） 

 バスの発車時間帯によって 3 便を予定しているが、今後保護者の希望をとってバスの乗

車人数を確定することになる。各便で乗車人数が多い便は 2 台運行するため、1 便が 3

台、2便が 2台ということになるかもしれない。 

質問（委員） 

夕帯の送迎だが、水曜日は 14 時ということもあるのか。 

回答（東京音楽大学関係者） 

 来年度のカリキュラムが未確定のためなんとも言えないが、水曜日はそうなる可能性も

ある。他の曜日についても、カリキュラム次第で 14 時 15 分から 17 時 55 分のどこかで

バスが運行することになる。 

質問（委員） 

自転車を利用する方はどれくらいいるのか。 

回答（東京音楽大学関係者） 

アンケートでは 14 名の保護者が自転車通学と回答している。 

質問（委員） 

 敷地内に駐輪場を設ける予定か。 

回答（東京音楽大学関係者） 

 その予定である。 

質問（委員） 

住民への周知はどうなるのか。 

回答（施設計画担当課長） 
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9 月頃に地域の人への説明会を実施する予定であり、その際は区政連絡会でも町会への周

知を依頼したいと考えている。 

質問（委員） 

 グラウンドは町会の運動会などでの利用も可能か。 

回答（施設計画担当課長） 

近隣の幼稚園や保育園からも運動会利用の依頼があるため、空いていない日もあるが、空

いている日時であれば可能であるため、相談してほしい。 

質問（委員） 

 利用は予約制か。 

回答（施設計画担当課長） 

 予約はスポーツ団体中心に考えている。学校開放事業ではないので、抽選で予約すること

を検討している。地域の行事は優先したいと考えている。 

（２）「第 33回豊島事業と暮らしの無料相談会」について 
 （説明：区民相談課長） 

質疑応答なし 

（３）街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について 

（説明：治安対策担当課長） 

質問（委員） 

町会と商店街で管理しているものがある。町会で申請すべきか。 

回答（治安対策担当課長） 

町会も商店街も防犯カメラに関する窓口は防災危機管理課であるため、お電話いただけ

れば対応したい。 

質問（委員） 

新設する場合、業者の指定はあるか。 

回答（治安対策担当課長） 

指定はない。 

質問（委員） 

防犯カメラの台数は補助金額に関係するか。 

回答（治安対策担当課長） 

1 台あたり 6分の 5の補助がでる。 

質問（委員長） 

補助事業は次年度以降も継続されるか。 

回答（治安対策担当課長） 

都の事業でもあるので、都が実施しない方針を示した場合は区で実施を検討する必要が

あると考えている。現状では、都が実施しないというような話はでていない。 

意見（委員長） 

 ぜひ今後も継続してほしい。 

（４）認知症検診とフレイルチェックについてについて 

（説明：高齢者福祉課長） 

質問（委員） 

受診希望の電話は施設にかけるのか。対象者は 70 歳、75 歳、80 歳のみか。 
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回答（高齢者福祉課長） 

案内を郵送していない方が受診を希望する場合の問合せ先は、高齢者福祉課である。ま

た、70 歳、75 歳、80 歳の方に案内を郵送しているが、65 歳～79 歳の方も対象である。 

（５）ごみ減量推進課からのお知らせ

①「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧について 

   ② プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について 

（説明：ごみ減量推進課長） 

質問（委員） 

町会の役員に対する説明会は夜間や土日の開催も可能か。 

回答（ごみ減量推進課長） 

夜間でも土日でも可能。 

質問（委員） 

何日前に連絡すればよいか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

一週間前までにご連絡いただけるとありがたい。 

質問（委員長） 

プラスチックは燃えるごみよりも多いため、資源の回収日を週２日に増やしてほしいと

いう意見がでている。 

回答（ごみ減量推進課長） 

他の地区でも同様の意見をいただいている。他の自治体の回収状況とあわせて週 1回と

しており、現段階では週１日から変更の予定はない。今後の検討課題であると感じてい

る。 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

① 豊島区ボランティア指導者救済保険について 

   ② 区政推進活動関係書類の提出について 

   ③ 町会掲示板助成の申請について 

   ④「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について 

   ⑤「未来戦略プラン 2023」製本版配布について 

   ⑥ ポケット区政概要掲載のお願い 

   ⑦ 一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について 

（説明：尾崎 区民活動推進課長） 

質問（委員） 

豊島区ボランティア指導者救済保険の指導者とは役員のみか。 

回答（区民活動推進課長） 

役員のみとは限らない。町会のイベント等で指導者になる方を記載してよい。 

意見（委員） 

 これも紙の申請書だが、オンライン化を進めてほしい。申請書はデータを提出するので

もよいか。 

回答（区民活動推進課長） 

申請書の書式はデータでもお渡しできるためお送りしたい。データで提出していただい

てかまわない。 

質問（委員） 

「高齢者向けスマートフォン教室」の助成金額の上限はあるのか。 
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回答（区民活動推進課長） 

２０万円である。資料内 QR コードを読み込むと詳細な情報が確認できる。 

（７）町会連合会からのお知らせ 

   町連だよりについて 

（説明：町会連合会事務局長） 

質疑応答なし 



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

・令和５年度　事務局の職員体制について

豊島区案件

（１） 「第33回豊島事業と暮らしの無料相談会」について　　【回覧】

（２）街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について

（３）認知症検診とフレイルチェックについて

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ　　【回覧】

①「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧について(依頼）

② プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について

（５）区民活動推進課からのお知らせ

①豊島区ボランティア指導者救済保険について

② 区政推進活動関係書類の提出について

③町会掲示板助成の申請について

④「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について

⑤「未来戦略推進プラン2023」製本版配布について

⑥ポケット区政概要掲載のお願い

⑦一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

公開の
可否

会　議

会議録

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和５年度５月期　　第１２地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催日時 令和５年５月１６日（火）　午後２時～３時１５分

開催場所 東部区民事務所　２階多目的室

案件



竹野　康二　委員長（南大塚二丁目西町会） 細川　博久　副委員長（南大塚一丁目宮若町会）

委員 田中　治　委員（北大塚一丁目睦町会） 村田　敏明　委員（南大塚東南町会）

小倉　憲夫　委員（南大塚一丁目南町会） 峰岸　猛　委員（南大塚仲町会）

（代理）寺崎　副会長（南大塚二丁目北町会） 田邉　安幸　委員（大塚駅南町会）

三輪　綠　委員（東池袋五丁目本町会） 國府田　房義　委員（東池袋五丁目東町会）

小林　訓子　委員（南大塚自治会）

根岸　光洋 　

出席者

豊島区民社会福祉協議会　田中　総務課長

井上　区民相談課長

織田　治安対策担当課治安対策担当係長

民井　高齢者福祉課介護予防・認知症対策ｸﾞﾙｰﾌﾟ係長

佐藤　ごみ減量推進課長

星野 東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 高際　豊島区長 高桑　区民部長 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

星野　学務課長 小澤　都市基盤担当課長

竹田　一朗　委員（南大塚二丁目北町会）

森　とおる ふるぼう　知生

細川　正博

区

東部区民事務所 山川 ・髙根

委　員

常　任
相談役

欠席者

常　任
相談役

説明者

事務局



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

　　・令和５年度　事務局の職員体制について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　総務課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１． 「第33回豊島事業と暮らしの無料相談会」について　　【回覧】

      （説明：区民相談課長）

（質疑なし）

２．街頭防犯カメラ設置等にかかる補助事業の説明について

（説明者：治安対策担当課治安対策担当係長）

（質疑なし）

３． 認知症検診とフレイルチェックについて

（説明者：高齢者福祉課介護予防・認知症対策ｸﾞﾙｰﾌﾟ係長）

（質疑なし）

４．ごみ減量推進課からのお知らせ　　【回覧】

①「プラスチック資源回収に関する区民説明会のお知らせ」の回覧について(依頼）

② プラスチック資源回収モデル事業実施地域へのアンケートの実施について

（説明者：ごみ減量推進課長）

質問 （委員）

外国人への周知はどうなっているか。

回答 （ごみ減量推進課長）

モデル事業実施地域にはパンフレットを配布したが、外国語版も複数作成している。ホームページ

からもダウンロードできる。動画は日本語版で作成しているが、画面をみればある程度わかるので

はないか。また、スマホでも情報が得られるよう、ごみの分別アプリを７月の公開を目指して準備中

であるが、これについても英・中・韓国語などの外国語版も作成する予定である。

質問 （委員）

古紙回収時に使用する黄色い旗が古くなったので新しいものをいただきたい。

回答 （ごみ減量推進課長）

お届けする。

質問 （委員）

プラスチックは資源回収された後、どのように利用されるのか。

質疑応答要旨



回答 （ごみ減量推進課長）

汚れを取ってきれいにしていただいたプラスチックは、回収後プラスチックの素材に戻してプランタ

ー等の製品に変えたり、プラスチック自体を燃料にするリサイクルの方法もある。

質問 （委員）

一度リサイクルしたものを、再度リサイクル利用できるのか。

回答 （ごみ減量推進課長）

リサイクルに向かないものは、燃やすことになる。質の良いリサイクルにするために、汚れのついた

ものは燃やすごみとしている。

質問 （委員）

卵のパックに熱湯をかけて小さくしても構わないか。

回答 （ごみ減量推進課長）

そういう工夫をして、かさを減らしていただいている方もいると聞いている。大変ありがたく思って

いる。そのまま出していただいてもどちらでも構わない。

５．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

① 豊島区ボランティア指導者救済保険について

② 区政推進活動関係書類の提出について

③ 町会掲示板助成の申請について

④ 「高齢者向けスマートフォン教室」の開催について

⑤ 「未来戦略プラン2023」製本版配布について

⑥ ポケット区政概要掲載のお願い

⑦一般コミュニティ助成事業の対象町会決定について

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

質問 （委員）

町会の役員会の帰り道で人とぶつかり、相手のスマホが破損して６千円支払った場合、ボランティ

ア保険の補償の対象となるか。

回答 （東部区民事務所長）

所管の総務課に確認して回答する。

質問 （委員）

掲示板を修繕して助成を受ける場合、写真等を提出するのか。

回答 （東部区民事務所長）

詳しい手続きは地域振興グループにご確認いただきたい。

質問 （委員）

区の掲示板の高さが高すぎて、見えづらく、貼りづらい。どこに言えば直してもらえるか。

回答 （東部区民事務所長）

場所を教えていただければ広報課に確認する。


